

ADMINISTRACION.

TEXIDÓ Y PARERA

6, PINO, 6,
BARCELONA.

**PUNTOS DE SUSCRICION
BARCELONA.**

En la Administracion, 6, Pino, 6, y en las principales librerías.

MADRID.

San Marín, Puerta del Sol, 6, y en el resto de España y Américas en casa de todos los corresponsales de Texidó y Parera.

PARIS.

C. Borrani, Rue Saints Péres, o y Havas Fabra, place de la Bourse, 3.

LONDRES

Eug. Micoud & C.º 139, Fleet Street, F. C.

MILAN

Para toda la Italia, Fratelli Dumolard.

Pedidos y reclamaciones á la Administracion, 6, Pino, 6, Barcelona. Pueden hacerse las suscripciones desde fuera, dirigiéndose á la Administracion y acompañando su importe en sellos de correo.



PERIÓDICO POLÍTICO JOCO-SERIO

SE PUBLICA A LO MENOS UNA VEZ CADA SEMANA

PRECIOS DE SUSCRICION.

BARCELONA.	
Tres meses	8 Rs.
Seis meses	16 »
Un año	32 »

PROVINCIAS.	
Seis meses	20 »
Un año	40 »

ULTRAMAR Y ESTRANJERO.	
Seis meses	40 »
Un año	80 »

NÚMERO SUELTO CORRIENTE.
En Barcelona, 4 CUARTOS.
En el resto de España, 15 Cs. de Pta.

NÚMERO ATRASADO.
En toda España, 25 Cents. de Peseta.

REGALOS A LOS SRES. SUSCRITORES

Todos los suscritores recibirán el número envuelto en una elegante cubierta, papel de color, conteniendo un extenso catálogo de las últimas novedades bibliográficas. Además verificándose la suscripción por año, pueden obtenerse las ventajas siguientes:
1.º—Rebaja de un 10 por 100 sobre todas las obras que publiquen ó administren los Sres. Texidó y Parera.—6, Pino, 6, Barcelona.
2.º—Regalo del *Almanaque de la Moza*, que se publicará á fin de año.

INGRATITUD

El agradecimiento es propio de almas bien nacidas. Digo, que jamás agradeceremos bastante los desvelos y trabajos que se toman algunos ciudadanos, sin duda con la más sana intención, para ahorrar molestias y quebraderos de cabeza á sus correligionarios. Si, señores. Declaro que es muy cómodo y sobre cómodo económico, que unos santos varones, agrupados con la denominación de *comité*, presenten á sus convecinados varias personas —tal vez ellos mismos— como las que reúnen cualidades superiores para ocupar los cargos de eleccion popular, ahorrando á los electores el trabajo de ponerse de acuerdo y designarlos espontánea y libremente. Aquellos se dirán para su yo. Nosotros somos los buenos, nosotros, ni más ni menos. En nosotros está vinculada la buena fé, poseemos el don de la infalibilidad y somos depositarios de las glorias y tradiciones del partido. Reunámonos y formemos *nuestra* candidatura. Es decir, la del partido. Aquel pronombre suena mal por más que sea muy propio. Pero, argumenta un individuo del comité, ¿han calculado Vds. que tal proceder no se ajusta á los principios democráticos de nuestro credo político?—Bobería, exclaman los más. Los principios no resultan vulnerados por esa pequeña infraccion. Es cuestion de detalle. —Sin embargo, replica aquel inocentón, observen Vds. que tal vez nos extralimitamos en nuestras funciones, ya que una cosa es someter á la consideracion de los electores tal ó cual personalidad, y otra imponérsela bajo condiciones que repugnen á su conciencia.—Conciencia: imposicion: ¡bahi quien se fija en estas cosas. Pues poco nos lo agradecerán, que digamos, el trabajo que con tanto desinterés nos tomamos. ¿Qué más pueden desear sino que tranquilos ellos en sus casas, cuiden otros de lo que personalmente les atañe? —Y si, insiste aquel otro, no acertando nosotros en la eleccion, no quieren aceptarla y se promuevan con tal motivo cismas y cuestiones.—Esta nos la tenemos tragada. Entonces se saca el Cristo y se le dice: «*Qui non es mecum contra me est*, el que tenga la suficiencia independéncia para no aceptar nuestra imposicion —ya se me escapó la palabra—el que tenga carácter para sustraerse á nuestro protectorado y no acepte

nuestras declaraciones como emanadas que son de un oráculo, le declaramos discolo y rebelde, faccioso é indigno de permanecer en la *comunion* politica.—Comunion por lo que se les quiere hacer comulgar.—¿Qué tal?—El interpelante se declara convencido. Y tenen Vds. á esos esclarecidos varones, penetrados de su alta mision, devanándose los sesos en confeccionar una candidatura. Pero es el caso que á lo mejor de su trabajo se les ocurre que la verdadera, la legitima abnegacion está en imponerse ellos mismos las molestias que debieran sufrir otros. Porque el desempeño del cargo comitadj, como cargo que es, es pesado y molesto para el ciudadano honrado que tiene que vivir de su trabajo. Pues bien, sintiéndose inspirados ocurren á esa necesidad, y en aras de la buena causa sacrifican hasta su. —¡aprensión! —no, otra cosa más fuerte, poniéndose ellos mismos en la candidatura. Y aparece esta con los nombres de los principales jefes del *comité*. De donde derivará esta palabra. Vienen las elecciones, y los electores, que son unos desgraciados, ríban y patean y vociferan que aquello no se puede, no se debe tolear. No se les oculta, dicen, la añagaza de aparecer la candidatura dos días antes del señalado para las elecciones, á fin de privarles de poder reunirse y preparar otra que mejor respondería á sus gustos y aficiones. El comité pasea su candidatura como cirio *Pascual* y *casas* hay en Barcelona en donde se celebran reuniones, se escriben cartas y se ponen en juego las influencias para no sufrir el desaire consiguiente á lo que algunos dan en llamar falta de sentido político. Apesar, sin embargo, de los buenos deseos la candidatura es derrotada y apenas si alcanza reunir unas cuantas docenas de votos de los *amigos*. La *publicidad* no logró evitar tal desastre. Unos murmuran que es tiempo ya de que acaben las camarillas. Que las personalidades nada valen ante los principios que sustenta el partido. Nadie está satisfecho.

Saben Vds. porqué?—Porque no comprenden en su roma inteligencia la abnegacion del comité y no tienen para él toda la gratitud y el aprecio á que se ha hecho acreedor por sus actos. Oíd. Vosotros que ocupais estos asientos que ocupó Fivaller, que ya sus elegidos concejales como lo fueron cien.

Un espejo tenéis donde miraros, y espejo regular, que con ver lo que hicieron los Batlloris, Ignacios y Cuyás, y hacer precisamente lo contrario, obraréis reteniend, ya que solo servirán para hacerle progresar á *Martin*. No vayais por favor á ver Moncada, ni comais allí arroz; no insidéis á esos quebrados que os encumbra, no lo hagais por favor, que así pasan los días y los meses; y nada hay eterno, y no es digno de envidea ciertamente la gloria de Durán. No os mezcléis en si Madrid sí dicen aquellos de Barcelona, ni gasteis en viajes á la Côte el caudal concejil. Vigildad que en consumos no se esconda el consumo real; y haced que el maíz pague, aunque lo entre el famoso Cuyás. Y en suma, si el gran libro de sesiones á la vista tenéis, y anulais los acuerdos que tomaron los *acidos* de *Martin*, nos hareis sin favor, y el pueblo entero mi bravos lanzará, que más gloria obtendreis hoy deshaciendo tanta barbaridad, que ideando reformas. Que es primero apear un sofocón al gordo *mugarte* que mandaba con descaño y valor. Si así lo hacedis en masa Barcelona os lo aplaudirá, y ocupareis la historia eternamente de esta inmortal ciudad.

PICADURAS.

En el pueblo de Lierganes, segun le escriben al *Eco de la Montaña*, murió D. Pedro Cabello Martínez, dejando una cuantiosa fortuna al ciado pueblo y á su iglesia y á las Casas de Caridad de la provincia de Santander. Pues es el caso que entre otras personas nombró el buen señor albacea testamentario al Doctoral de la iglesia metropolitana de Santiago, y este santo varón andará tan ocupado en los quehaceres de su sagrado ministerio, que en 14 años no le ha sido fácil poder



LIT. ESPAÑOLA. PRINCESA 10.

Cuestion de Tnez y Compañia.

cumplir la voluntad del testador, distribuyendo el millón trescientos mil y pico de reales en la forma que el Sr. Cabello dispuso en su testamento.

Los comentarios que de lo expuesto se desprenden los dejamos al buen juicio de nuestros lectores.

Ha sido mérito en chirona el tristemente célebre D. Carlos Boet.

Parece que el Gobierno desea secundar la afición que aquel tiene á viajar, trata de enviarle á la Isla de Cuba para que responda á los cargos que se le formulan por ciertas irregularidades.

D. Baltasar Fariols ha presentado la dimisión del cargo de Secretario que desempeñaba en nuestro Ayuntamiento.

¿Y el Secretario de la Diputación provincial cuando la presenta? Habían circulado rumores en este sentido; pero es de suponer que no pasarán jamás de suposiciones, ya que D. Teodoro tiene buenas alaldas en que agarrarse y no quiere soltar ni á tres tirones el cucharón, entendiéndose en el buen sentido de la palabra, que le regularon los republicanos.

Nos consta positivamente que ahora asiste con mayor puntualidad á la oficina. ¡Loado sea Dios!

Señor Ministro de Fomento de mis entretelas; ¿por qué no ha de atravesar V. E. á suprimir los portazgos, pontazgos y barcages que producen escasos rendimientos para el Tesoro y causan molestias y entorpecimientos inculcables al tránsito público?

¿Qué el señor Camacho no quiere?

Pues traté V. E. de convencerle de que podrá obtener los ochavos que por este concepto deje de percibir, suprimiendo muchos gastos inútiles y procurando introducir economías en algunos servicios menos importantes que el de Obras públicas.

Cuantas personas obtienen algún título académico quejándose, con sobrado motivo, de la lentitud con que se expiden por el negociado correspondiente del Ministerio de Fomento.

¿No podrá lograrse, señor Albareda, alguna mayor actividad y que no trascurriesen semanas y aun meses desde que los interesados efectúan el pago de los derechos hasta que reciben el título que les permite ejercer su profesión?

Han visitado por primera vez nuestra redacción los apreciables colegas *El Mundo político*, *La Lira* y *El Avisador municipal* de Madrid; *El Liceo* de Valladolid; *El Puerto* de Aguilas; *El Independiente* de Pontevedra; *L'Avenir* de Novara, (Italia); *La Voz de Peñaranda*; *El Magisterio Valenciano* y *El Tío Cavila* de Valencia; *El Memorandum* de Sta. Cruz de Tenerife; *La Voz de Palencia*; y *La Campana de Gracia*, *Lo Sach de Gomechs* y *La Esquella* de la *Torraxa* de esta ciudad.

A todos damos la bienvenida, aceptando gustosos el cambio.

Se ha puesto á la venta un nuevo libro, que forma un elegante tomo en octavo de 270 páginas, de D. E. Rodríguez Solís, titulado *Panorama literario*, colección de estudios históricos y biográficos, artículos, cuentos, leyendas y poesías.

Desearnos que esta obra logre alcanzar el éxito que obtuvo *La Mujer y Eva*, del mismo autor.

Para los pedidos, los que deseen adquirir algún ejemplar podrán dirigirse á los Sres. Teixidó y Parera 6, Pino, 6, de esta ciudad.

En los números sucesivos de nuestro periódico nos ocuparemos con alguna detención de las novedades bibliográficas que merezcan ser conocidas de nuestros lectores.

Los autores de obras, por lo tanto, que deseen anunciar aquellas y que emitamos nuestro juicio sobre las mismas, se servirán enviar dos ejemplares á esta redacción.

Un éxito bastante satisfactorio obtuvo en la noche

del sábado último la ópera de Donizetti *Lucrecia Borgia* que se cantó en el Teatro de Sta. Cruz. Cuantos tomaron parte en la ejecución se esmeraron en salir airesos y dejar complacido al numeroso público que aplaudía con entusiasmo, mereciendo especial mención el precioso terceto del tercer acto, en que estuvieron á gran altura la Sra. Cepeda y los señores Suiago y Uetam.

No dudamos que la citada partitura proporcionará buenas entradas al empresario de aquel hermoso coliseo.

Nos abstenernos esta semana de dar noticias de las funciones celebradas en los demás teatros, porque otras atenciones preferentes nos han impedido de poder asistir y porque no han ofrecido novedad ni merecen mencionarse los espectáculos que en ellos se han puesto en escena.

La prensa diaria de Barcelona ha resuelto retirar el cambio que tenía establecido con *La Correspondencia Catalana* y no asistir á ningún acto en el cual tenga su representante aquel periódico.

Aplaudimos y hacemos nuestra tal resolución, motivada por los excesos de un periódico que no sabe respetar la dignidad de la prensa.

Un sacerdote increpó duramente á unos caballeros que no se descubrieron al pasar por delante de ellos la cruz que en procesion era conducida á la iglesia de la Merced.

Fueron tan duras las palabras que el ministro del Señor empieza para advertir la distracción de aquellos caballeros, que uno de ellos se vió en el sensible caso de tener que convenirle por la forma inconveniente en que le daba el aviso.

¡Lovable ejemplo de mansedumbre y humildad evangélicas!

En la reunión que celebraron los federalistas en el Teatro del Buen Retiro acordaron tomar parte en las elecciones municipales.

Ahora bien, me dicen Vds., por favor, donde han estado metidos esos señores que abandonaron por completo á sus candidatos, en términos de no obtener alguno de ellos siquiera media docena de votos?

En Madrid los partidarios del señor Pi se reunen también en el Buen Retiro; pero amenzando la función con café, orquesta en los intermedios y discursos para todos los gustos. Tanta variedad no cuesta á los concurrentes sino cuatro reales.

El género no puede ser más barato.

La Diputación provincial no quiso declarar urgente una proposición relativa al debatido asunto del enlace de los ferro-carriles por la calle de Aragón.

Comprendemos que en la misma sesión no se emitiera el dictamen por falta de tiempo para poder razonarlo; pero que aceptando la idea, se aplazase la discusión del asunto *ad calendas grecas*, es decir, para una época en que ya no será necesario oír el parecer de aquella corporación, francamente no atinamos en el porqué de esa tranquilidad y de esa sorna de calma que aparentan los diputados, á los cuales debiera recordárseles aquello de «á asno muerto la cebada al rabo.»

Los médicos han prescrito al Papa un cambio de aires para restablecer su salud algo quebrantada, á lo cual se opone, el Colegio de Cardenales por no considerarlo conveniente á los intereses de la Iglesia.

¿No le parece á Vds. una crueldad esto de obligar á un enfermo á que se muera, cuando la ciencia aconseja el mudar de clima para alcanzar un provechoso resultado?

Algunos periódicos fusionistas rechazan con desden la benevolencia que los posibilistas dispensan al Gobierno.

Creémos ya tan fuertes que no se les ocurre siquiera la idea de que puedan ser derribados del poder y tengan que aguardar otra media docena de años para empuñar de nuevo el cucharón. ¿Cuanta candidez!

Los moderados históricos tienen conciencia de que ha sonado ya la última hora para la antigua falange que con toda suerte de intransigencia mantuvo la bandera de 1845.

Los más recalcitrantes celebran frecuentes conciliábulos con importantes miembros de la Unión Católica, y faltos de fuerza pretenden fiar á los elementos tradicionalistas el depósito de aquellos sistemas caducos é inflexibles en materia religiosa y en política, en tanto que los parciales de Gutierrez de la Vega se reúnen á menudo para preparar la evolución que tienen proyectada convencidos de que el temperamento de la gente del Señor Moyano cierra herméticamente las puertas del porvenir.

La escena pasa en un ferro-carril.

Dos señores penetran en un coche en el que hay ya una señora.

Dejan su equipaje.

Al poco rato se aperceben que el coche es de primera clase.

Recogen de nuevo sus bártulos de viaje y pasan á ocupar otro vagón de la clase que marcaba el billete que habían tomado en la estación.

Al poco rato la señora echa de menos una cartera que contenía joyas de valor y una cantidad en metálico.

Salta del tren en la estación inmediata, busca con afán á los sacerdotes y les pregunta por la cartera, la cual le devuelven aquellos, riéndose del suceso.

A verte ahora quien negará que un caso el más inocente puede dar lugar á suposiciones y á juicios temerarios.

Se ha elevado á destitución la suspensión acordada por el señor Gobernador de los concejales Fontrodona, Pelfort, Batllori y demás personas de triste recordación para Barcelona.

Dícese, además, que han sido encausados.

Si se castigarán con mano fuerte los abusos y desaciertos que se cometen en el desempeño de ciertos cargos no habría de seguro tanto afán por alcanzarnos y se ejercerían con mayor probidad y acierto.

Solución á la Charada del número anterior.

ÁVILA

CHARADA.

Siempre en primera y tercera
algun todo encontrarás;
y aun cuando hay quien afirma
que no causa ningún mal
y que yo soy más temible
porque al fin yo pico más,
ni dos tres letras, ni añado
á lo que afirman por ahí:
sí á alguien pico que se rasque
y viva la libertad.

(La solución en el próximo número.)

ESTABLECIMIENTO

TEXIDÓ Y PARERA,

6, Pino, 6

BARCELONA.

NOVEDADES BIBLIOGRÁFICAS.

Camilo Flammarion. «Viaje aéreo. 1 tomo en 8.^o 10 reales.

E. Rodríguez-Solís. «Panorama literario.» 3 tomos en 8.^o 2 reales.

Esta casa es la primera que recibe en Barcelona todas las novedades bibliográficas españolas y extranjeras.

Admite encargos de librería y suscripciones á toda clase de periódicos, siendo una verdadera especialidad por la rapidez con que cumple los que se le comilan.

Tiene suscaresales de la misma, bajo el nombre de *Biblioteca de los caminos de hierro*, en todas las principales estaciones de los ferro-carriles españoles.

Imprenta LA RENAISSANCE, Xuclá, 13, bajos.